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■长江日报记者张维纳

“阿妈，我的录取通知书到啦！”远在西藏的旦增晋扎向
武汉阿妈报喜。3年前，旦增晋扎从拉萨来到武汉市洪山高
级中学（以下简称洪山高中）求学，近日，他被成都信息工程
大学录取。

“阿爸，我在兰州一所医院实习，等再开学就大四了，毕
业后准备回西藏工作。”8月16日，在兰州大学读书的德吉康
卓给武汉阿爸发微信说。离开武汉3年了，她的手机里一直
珍藏着和武汉阿爸阿妈的合影。

他们口中的阿爸、阿妈是巫世峰和妻子许明莹。同样牵
挂这对夫妻的还有在深圳工作的燕琪。逢年过节，燕琪会给
巫叔叔和许阿姨发一条问候信息。

旦增晋扎、德吉康卓和燕琪分散在3个地方，素不相识，
但他们都曾得到巫世峰和许明莹的资助。

巫世峰夫妻现在武汉经营一家工程咨询公司。从江西
农村走出的这对夫妻经历过贫穷，后来又都考上了武汉理工
大学。

这些年来，夫妻两人一直在资助学生。每年7、8月份，收
到资助过的学生被大学录取的消息，是他们最开心的时候。

与母校的“十年之约”

燕琪是2012年考入江西万安中学的。燕琪的母亲在当
地一家医院的食堂做饭，父亲身体不好，家里的收入来源仅
靠母亲一人。

医院的一名护士和巫世峰是中学同学，她知道燕琪家里
条件不好，便联系上巫世峰，问他能否对燕琪进行资助。

许明莹一直记得她第一次去燕琪家的情景。燕琪和父
母挤在一间破旧的小屋，走进屋内，许明莹伸出胳膊就能摸
到屋顶。

“房子很小也很矮，屋里只有一张床和一张桌子，但墙上
贴满了奖状。”许明莹回忆。此后3年，巫世峰每年资助燕琪
1万元。

邓永来是巫世峰高中同学，他们都毕业于万安中学。

2014年，高中毕业20周年同学会上，在母校教书的邓永来感
慨，现在仍有部分学生生活困难，巫世峰把这件事放在了心
上。

巫世峰后与万安中学定下一个“十年之约”，从2015年
起，每年拿出10万元，资助50名家庭困难学生。如今，他已
如约完成了这个“十年之约”。

燕琪后来考上了巫世峰夫妻的母校——武汉理工大学。
燕琪记得，到大学报到那天，她和父亲坐火车从老家来

武汉。刚下火车，她就见到了在车站等候的巫叔叔和许阿
姨。

她回忆：“那天，巫叔叔把我送到了学校，陪着我报到。
许阿姨帮我买了被子、蚊帐、脸盆、衣架等，帮我置办齐了生

活用品。”
大学4年，巫世峰继续对她资助。巫世峰一家住在武汉

理工大学对面，每逢周末或节假日，许明莹都会喊燕琪到家
里吃饭。

“我来武汉读书，受了巫叔叔和许阿姨影响。”高考后，燕
琪毫不犹豫地选择了巫叔叔和许阿姨的母校。大学毕业后，
她去了深圳工作。

巫世峰一直记得，燕琪领了第一笔工资后，专门回到武
汉看望他们。返回深圳前，燕琪给巫世峰发信息：“巫叔叔，
我给弟弟（指巫世峰夫妻的儿子）买了一个玩具，玩具盒中还
有给弟弟的红包。我知道你们不会收，特意放在了盒子里。
你们一定要收下，这是我的心意。” （下转第二版）

长江日报讯（记者汪文汉 通讯员章凯 魏腾飞 张国
梁）8月23日，花湖国际机场重要配套基础设施——机场
北部骨干网连通工程全线完工，至此，有内陆“空中出海
口”之称的花湖国际机场北大门彻底打开。作为武汉新
城东西主干道的吴楚大道也由此直通花湖国际机场，湖
北国际物流核心枢纽路网进一步织密。

花湖国际机场，为全球第四个、亚洲第一座专业性货
运枢纽机场，2022年7月正式通航。

该机场西北距鄂州市中心约16公里、南边距市中心
约22公里。此前，进出机场只有南侧的一条通道。

2023年6月，由中交二航局承建的花湖国际机场北
侧骨干路网正式开工，包括建设将军大道东延线、吴楚
大道和综保路3条道路。其中，吴楚大道提档升级改造
工程是武鄂黄黄都市圈“三横三纵”路网规划中“横
一”的重要组成部分，也是连接武汉和鄂州主城的主要
市政通道。

按照《武汉新城规划》，新城规划范围东至鄂咸高速，
南至梁子湖，西至京广铁路，北至长江南岸，规划面积约
719平方公里。《规划》指出，将军大道、吴楚大道均属于
武汉新城东西走向的主干道。

3条市政道路组成Z字形结构，将军大道东延线经
鄂州空港保税物流中心，连接吴楚大道，吴楚大道直达机
场北侧大门。

8月23日下午，长江日报记者驱车从马湖路向北进
入将军大道，一路向东，先后抵达将军大道延长线、综保
路、吴楚大道。只见宽阔平坦的路面由高等沥青铺就，黑
底平滑。机动车道、绿化带、自行车道、人行道分隔十分

清晰，道路白色标线清晰醒目。道路两边的路灯杆整齐
排列，造型简约而现代。道路中间和两旁绿化带，分别是
高大挺拔的香樟、法桐、无患子、朴树，四五米高，错落有
致。

中交二航局机场北部骨干网连通工程项目负责人陆
子成回忆，一年之前，这里还是荒地和水塘。

中实（湖北）国际物流有限公司花湖国际机场现场部
经理张博说，新开辟北侧通道后，从鄂州市区进入花湖国
际机场只需要15分钟，比原来走南侧节省一半时间，极
大方便货物进出，也为物流等企业节约了成本。

顺丰集团湖北枢纽产业发展指挥部指挥长张浩称，
花湖机场国际口岸正式开放后，公共国际货站、B型保税
物流中心，包括目前已经获批的4类海关执行监管场所
等先后投入运营，北侧通道越来越重要。道路的贯通，对
目前的国际航空货运的需求提供有力的支撑，也将成为
机场的主要集疏运通道，对推进国内和国际两个网络的
货物高效互换，以此促进货运量的增长将发挥着重要的
作用。

“路网建设对于畅通花湖国际机场航空货运网络、发
展枢纽经济临空产业、探索建设内陆自由贸易港等具有
重要意义。”省发改委民航处负责人表示，花湖国际机场
北侧骨干路网形成，对助力花湖国际自由贸易航空港，推
动地区经济扩大开放，助力从“九省通衢”逐步迈向“九州
通衢”，为湖北省打造内陆开放新高地提供重要支撑。

据了解，从武汉光谷驱车到鄂州将军大道仅1个多
小时，道路通畅也为天河国际机场与花湖国际机场协同
发展提供更多便利。

武汉新城一条主动脉贯通花湖机场

湖北空中出海口打开北大门

一对武汉夫妻助学的“十年之约”
不少受助学生考上大学深造

长江日报讯（记者刘林德 黄琪）
8 月 24 日，市委常委会召开会议，传
达学习习近平总书记在纪念邓小平
同志诞辰 120 周年座谈会上的重要
讲话精神、在接见第 33 届奥运会中
国体育代表团时的重要讲话精神，研
究我市贯彻落实工作；传达学习省委
十二届七次全会部署要求，研究我市
贯彻落实措施；研究中央生态环保督
察反馈问题整改工作。省委常委、市
委书记郭元强主持会议并讲话。

会议强调，要认真学习领会习近平
总书记重要讲话精神，继续深入学习
运用邓小平理论，学习邓小平同志的
崇高革命风范，凝心聚力、奋发进取，
为以中国式现代化全面推进强国建
设、民族复兴伟业而努力奋斗。要加
强党的创新理论武装，持续巩固拓展
主题教育成果，自觉用习近平新时代
中国特色社会主义思想武装头脑、指
导实践、推动工作，以实际行动坚定
拥护“两个确立”、坚决做到“两个维
护”。要不折不扣抓好党的二十届三
中全会精神落实，紧紧抓住高质量发
展这个首要任务，深入谋划和推进武
汉进一步全面深化改革，持续推进高
水平对外开放，着力在发展中保障和
改善民生，坚定不移推进全面从严治
党，加快推动“三个优势转化”，重塑
新时代武汉之“重”，奋力谱写中国式
现代化武汉篇章。

会议强调，要深入学习贯彻习近平
总书记关于体育的重要论述，大力发
展以人民为中心的体育事业，推动群
众体育、竞技体育、体育产业协调发
展，扎实推进体育强市建设。要认真
落实全民健身国家战略，持续完善全
民健身公共服务体系，全面增强场地
设施综合利用效能，引导促进更多群
众强身健体，推动全民健身和全民健
康深度融合。要进一步提升我市竞技
体育综合实力，加强人才培养，擦亮

“武汉网球公开赛”“武汉马拉松”等赛
事品牌，弘扬中华体育精神，带动全民
健身、青少年体育蓬勃开展。要大力
发展体育产业，加快补齐体育用品制
造业短板，积极发展壮大体育服务业，
持续释放体育消费潜力。

会议指出，省委十二届七次全会
是在全省上下深入学习贯彻党的二十
届三中全会精神的关键时期召开的一
次重要会议。会议审议通过的《决定》，对以进一步全面深化改革
推进中国式现代化湖北实践作出系统部署，是湖北贯彻落实党中
央改革部署的动员令和任务书。要切实把省委部署要求领会深、
理解透、把握准，坚持以学促干、以知促行，以钉钉子精神把改革任
务一项一项抓落地、抓到位、抓见效。要结合武汉实际，细化实化
我市进一步全面深化改革的目标任务和工作举措，统筹做好下半
年重点工作，为奋力推进中国式现代化湖北实践作出武汉贡献。

会议强调，要深入学习贯彻习近平生态文明思想，按照中央
第四生态环境保护督察组和省委、省政府工作要求，坚决扛牢政
治责任，不折不扣抓好问题整改，扎实做好生态环保督察“后半篇
文章”。要坚持问题导向和结果导向相结合，制定科学、精准、有
效的整改方案，压紧压实责任，逐项狠抓落实，确保所有问题按时
整改到位。要坚持“当下改”和“长久立”相结合，举一反三、标本
兼治，建立健全长效治理机制，统筹推进高质量发展和高水平保
护，加快建设人与自然和谐共生的美丽武汉。

会议还研究了其他事项。
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人形机器人
同台炫技

武汉校企携手攻关智能感知技术

无人机装上“慧眼”高空作业不再难
长江日报讯 超高层摩天大楼武汉绿地中心大厦玻璃幕

墙，光谷“马蹄莲”异形外立面，无需人工高空悬绳作业，数台
仿生飞行机器人轻松精细化清洗；高层住宅阳台上，伸伸手
就能从悬停的无人机上便捷收取快递……这些未来的城市
生活场景，有望不久后在武汉变成现实。

近日，位于光谷的湖北电鹰科技有限公司（以下简称电
鹰科技）通过湖北科创供应链“天网”平台，与武汉工程大学
叶亮教授团队达成技术合作，携手攻关无人机智能感知与自
主安全机载系统研发，解决无人机在复杂环境中的自主感知
与避障决策能力，打造“会飞的机器人”，用于城市高楼幕墙
清洗、高楼灭火、高空救援等众多领域，助力湖北武汉低空经
济加速发展。

成立于2014年的电鹰科技，是一家专注于工业级AI无
人机研发生产、应用服务及技能培训的国家高新技术企业，
通过近些年自主研发，电鹰科技已取得50多项专利和技术
成果。近年来，电鹰科技致力于研发仿生飞行机器人系统，
解决高空作业难题。

“这个合作项目旨在设计开发一种无人机自主环境感知

与自主决策避障系统，通过多模态数据感知环境信息，构建
完整的环境感知系统，支持无人机动态避障、自动路径规划
等，实现高效、安全的自主飞行。”电鹰科技创始人、董事长蔡
晓东说。

今年1月，该公司在“天网”平台发布“电鹰无人机智能
感知与自主安全机载系统研发”的技术需求。当天，武汉工
程大学电气信息学院叶亮教授团队等多家相关单位就接收
到平台智能推送的这一技术需求信息。在平台技术经理人
的协助下，电鹰科技经过多次沟通交流，最终选择与武汉工
程大学团队进行合作，4月30日，双方达成技术联合攻关协
议。

“这项技术是将无人机打造成‘会飞的机器人’的关键核
心技术，项目的实施将直接推动无人机自主感知、决策能力
的技术进步，大幅提升空中作业的效率和安全性，加快无人
机商业化应用的步伐。目前，在国内处于同行业领先。”蔡晓
东对这一技术前景充满期待。

蔡晓东描绘了“会飞的机器人”丰富的应用场景，如该公
司现办公地——光谷“马蹄莲”大厦，因为造型是上面大下面

小的喇叭状，清洗难度大，一次清洗就花费不菲，而使用无人
机清洗，一次就能节省成本数十万元。

目前，在中国光谷低空经济产业园，电鹰速递无人机已
投入试运营。在关山大道，沿线64栋高楼外墙检测以及道
路交通状况实时监测，电鹰无人机正在发挥重要作用。

今年以来，低空经济在全国各地持续升温，武汉市、湖北
省相继出台低空经济高质量发展支持政策。作为新质生产
力的典型代表之一，低空经济在政策引导和技术创新的双重
推动下，正快速崛起成为万亿级产业新赛道。

电鹰科技此次通过“天网”携手武汉工程大学联合攻关
无人机智能感知关键技术，取得突破后将为武汉低空经济发
展“再添一把火”。蔡晓东说：“作为科创企业，我们很需要

‘天网’这样的平台帮我们链接上下游等各类资源。”
湖北科创供应链有限公司负责人介绍，截至8月20日，

“天网”平台已汇集无人机相关学术资源11606个、机构资源
15260个、专利技术及成果供给近10万条，用丰富的平台资
源赋能湖北低空经济企业发展。

（陈卫东 施馥甜 王曦）

武汉啤酒音乐嘉年华开幕

外地游客感受奔放武汉

巫世峰（左二）和妻子许明莹（左四）带着孩子和受资助学生代表合影，右一为旦增晋扎。

今年武汉啤酒音乐嘉年华，汉阳在全区商圈、景点设立多个
干杯处，吸引众多市民游客前去游玩拍照。
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8月 21日，2024世界
机器人大会在北京开幕，27
款人形机器人集中亮相。

新华社发
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修建一新的将军大道东沿线。 长江日报记者汪文汉 摄


